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國台辦再批蔡「雙十講話」：謀「獨」是絕路
台灣前途在於國家統一 台胞福祉繫於民族復興

有記者問：蔡英文10日發表談話，通篇充斥
「大陸威脅台灣，挑戰區域穩定和平」的論

調，大肆煽動仇視大陸，更叫囂台灣是面對「中
國崛起和擴張」的第一道防線。發言人對此有何
評論？

堅持一中原則是基礎
馬曉光就此作上述表示並指出，這篇講話顛倒
黑白，把所有中華兒女追求和平統一、反對「台
獨」、維護兩岸關係和平發展的努力說成是對台
灣的所謂「威脅」，迎合西方反華勢力，把祖國
大陸的發展進步和實現中華民族偉大復興的進程
說成是對區域穩定和平的所謂「挑戰」，再次暴
露了民進黨當局製造兩岸對立衝突、破壞台海和
平穩定、悖逆島內求安望治主流民意，與兩岸同
胞共同利益和中華民族整體利益為敵的「台獨」
本質。
針對有記者問及韓國瑜日前提出「兩岸政策白
皮書」，馬曉光指出，我們的對台大政方針是清
楚的、明確的。他強調，堅持一個中國原則，是
兩岸關係的政治基礎。儘管海峽兩岸尚未統一，
但中國主權和領土從未分割，大陸和台灣同屬一
個中國的事實也從未改變。我們已多次表明，堅
持體現一個中國原則的「九二共識」，反對「台
獨」，兩岸關係就會改善和發展，台灣同胞的利
益就會得到維護和增進。反之，兩岸關係就會遭
到破壞，台海形勢就會出現動盪，台灣同胞的利

益和福祉就會受到損害。台灣前途在於國家統
一，台灣同胞福祉繫於民族復興。早日實現海峽
兩岸統一，是海內外中華兒女的共同心願，我們
願意繼續團結廣大台灣同胞，推動兩岸關係和平
發展，推進祖國和平統一進程。

「以武對抗」走不通 是死路
日前，台防務部門有關負責人在美透露，台方

針對大陸制定了所謂「整體防務構想」，其中提
及「戰力防護、濱海決勝、灘岸殲滅」等。對
此，馬曉光回應指出，對台海和平的最大威脅是
「台獨」勢力及其分裂活動。「以武對抗，是一
條走不通的絕路，是死路。」他表示，如果是為
了給自己吹哨壯膽，那不如不去走夜路，回到以
「九二共識」為基礎的兩岸關係和平發展的正確
軌道上來。只有這樣台海局勢和兩岸關係才會呈
現出和平、安寧、祥和、合作的氛圍。
島內近日盛傳一個熱詞「芒果乾」，是在用諧

音指代所謂的「亡國感」，藍綠互相指責是對方
在炒作這一話題。對此，馬曉光表示，正如台灣
媒體指出的那樣，這個「芒果乾」流淌着綠色的
血液，是一杯「鴆毒酒」。他認為，民進黨及其
當局蓄意炒作這個話題，製造這樣的氛圍，旨在
煽動兩岸對抗，製造兩岸敵意，進行選舉動員、
撈取選舉利益。他同時提醒，對於這種欺騙伎
倆，希望廣大台灣同胞，特別是年輕人不要上
當，更不要隨之起舞。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）國台辦發言人

馬曉光16日在例行新聞發佈會上應詢指出，民進黨當

局領導人10月10日發表的講話，充斥着對抗和敵對意

識，企圖借誣衊攻擊「一國兩制」來製造仇視大陸的

氛圍，壓制台灣民眾希望發展經濟、改善民生、緩和

兩岸關係的主流民意，牟取選舉私利。我們再次正告

民進黨當局，搞對抗沒有出路，謀「台獨」更是絕

路。損害人民利益、違背民意、逆流而動者，都必將

被歷史大勢所拋棄。

香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報
道）ECFA十年期展延期即將到期，
台灣產業界對ECFA即將「喊停」的
恐慌四起。至於ECFA到期後是否會
終止，國台辦新聞發言人馬曉光回應
稱，不回答假設性問題。而對於台當
局經濟部門所謂的「即使解除，對台
外貿影響也就5%」的言論，馬曉光則
表示，ECFA得來不易，民進黨當局
為了撈取選舉利益，歪曲事實，刻意
貶低抹黑ECFA的作用，再次暴露了
他們無視並肆意損害台灣民眾福祉的
政治本質。
馬曉光表示，兩岸經濟合作框架協議，

即ECFA的簽署，順應了兩岸經貿交流
與合作的客觀需要，是兩岸經貿交流30
多年來互補互利、融合發展的必然結果。
他稱，自ECFA簽署以來，在貨物貿易
早期收穫、服務貿易早期收穫、投資保
護與促進、產業合作、海關合作、中小
企業合作等方面都取得了積極進展，為
兩岸同胞帶來了實實在在的好處。
以ECFA早期收穫為例，截至2019
年6月底，在貨物貿易領域，大陸對
台累計減免關稅約375.3億元人民幣，
遠超大陸對台出口享受的減免關稅。
在服務貿易領域，台灣共有56家金融
企業和1,158家非金融企業利用早期收

穫優惠政策在大陸提供服務，41部台
灣電影被核准引進大陸。
馬曉光指出，ECFA後續協議服貿協

議簽署未生效，貨貿協議商談被迫中斷，
「這個原因大家都是十分清楚的，責任
在哪裡大家也是心知肚明的。」他稱，
ECFA及其早收項目的實施，對台灣經
濟發展的作用如何，對台灣業界影響有
多深，對民眾福祉的增進有多大，相信
大家都有公論。他強調，ECFA得來不
易，民進黨當局為了撈取選舉利益，歪
曲事實，刻意貶低抹黑ECFA的作用，
再次暴露了他們無視並肆意損害台灣民
眾福祉的政治本質。

民進黨抹黑ECFA再證其害台本質
■早前台灣多個團體組織民眾在台北集會，打出「堅持九二共識、維持台海和平」等標語。 資料圖片

■馬曉光 資料圖片

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）隨
着大陸對知識產權的保護力度全面提升，為
文創市場的快速發展掃清障礙，吸引台灣業
界組團尋覓商機。昨日開幕的上海國際品牌
授權展上，十家小微企業參加了台灣貿易中
心組織的「台灣館」，推廣他們的原創角色
圖像和創意軟實力，以期拓展更廣闊的大陸
市場並展開商業合作。
今年，台灣貿易中心徵集到必應創造、佳
瑞國際等10家業者組成「台灣館」進行展
出，內容涵蓋原創圖像、動漫角色、圖像授
權、品牌經紀代理、主題樂園營銷等，包括8
咘的搞怪樂園、黃阿瑪的日常生活、旺得福
國際的汪來汪趣wdog等，皆是在台灣地區知
名的重點IP(Intellectual Property知識產權)形
象。這些品牌很多都是首次亮相上海國際授
權品牌展，希望藉此推廣中國台灣文創創作
動能，爭取更多授權行業的合作機會。

陸市場年增長領先全球
台灣貿易中心服務業推廣相關負責人張惠

毓在接受香港文匯報專訪時表示，中國大陸
授權零售市場不但已成為僅次於美國、英
國、德國、日本的全球第五大市場，按年
6.8%的增長率更領先全球平均增速一倍有
餘，加之近年來大陸十分重視知識產權保
護，又進一步大幅拓展了授權市場的商業空
間。
在張惠毓看來，台灣文創業界對接大陸市

場，相較其餘市場競爭者優勢明顯。「台灣
接觸國際IP文化較早，融入台灣本土文化，
再轉換為自己的IP精神後，料在中國大陸市
場，亦會有相當高的接受度，」她認為，每
個IP都要有一個為之量身定做的「故事」，
畢竟大陸、台灣有共同的文化底蘊，由台灣
業界來講「中國故事」，無疑更加出色。由
於大陸電商發達，她還建議，台灣文創業界
若要深耕大陸市場，一定要格外重視互聯
網，原創IP需想方設法在網絡上造勢。

IP更講究「情投意合」
論及這幾年大陸文創市場的發展，台灣參

展團團長、宏智國際集團董事長韓佳宏對香
港文匯報表示，除了知識產權保護力度大幅
提升令之印象深刻，大陸市場正在變得越來
越成熟，前些年大陸業界只追捧頭部 IP，
只要迪士尼、漫威就好，「現在大家就不再
執着於『門當戶對』，而更講究『情投意
合』，大陸商家也會結合旗下品牌消費者特
徵，尋找最適合的 IP 聯手。」在此背景
下，大陸文創產業越來越多元化，甚至連國
外業界較少染指的藝術 IP，都做得風生水
起。
不過，韓佳宏直言，中國大陸文創市場競

爭亦十分激烈，展會參展方越來越多，有時
候同業甚至還多過採購，所以台灣業界也要
在差異化上動足腦筋，亦可考慮請專業品牌
管理公司做IP定位和管理。
經過數年探索，台灣文創業界漸漸深諳中

國大陸市場。丘比娃娃總代理羅絲歐尼爾丘
比國際智權公司總經理王美惠就對香港文匯
報提到，他們會根據中國各大省市的文化特
點，在各地推出不同的丘比娃娃產品。

陸文創業多元化 台業者抓商機
香 港 文

匯報訊 據
香港中通社
報道，已於
15 日正式
請假的高雄
市長韓國
瑜，作為中
國國民黨
2020 年 台
灣大選參選
人， 16 日
正式啟動其「土地傾聽學習之旅」，首站來到台灣最南端的屏
東，針對近年來雪崩式崩跌的觀光產業與當地業者進行座談。
現場業界大吐苦水，更有人高喊「我們要陸客」。
16日一大早，韓國瑜首先來到了台灣最南端的鵝鑾鼻保安

宮參拜，接着轉往屏東縣恆春鎮山腳里活動中心出席首場題為
「墾丁觀光如何救？」座談會。韓抵達前，山腳里活動中心已
聚集許多支持者等待，周邊也有攤商販賣旗幟與服飾，相當熱
絡。
會議現場更是擠滿群眾，小小的二樓會議室湧進逾300人，
座無虛席。座談會一開始，主持人請韓國瑜發言，他卻揮手表
示，機會難得，多開放幾位民眾講話，展現體恤民意的態度。
當地觀光業者大吐苦水，傾訴近年遊客暴跌生意慘淡。一名
民宿業者更激動表示，馬英九時期大家賺錢像賺水，屏東的民
宿瞬間崛起，從1,000家、2,000家一路升到3,000家、4,000
家，大家都有生意做。他以自己為例，從過去3間民宿，到這
個月結束到沒半間，不知道蔡當局怎麼這麼厲害，有辦法把他
5、6年來辛苦經營的積蓄，就在2、3年內全部奪走。
最後，這位業者高喊「我們要陸客，對不對？」當地業者都

報以熱烈掌聲，似乎一語道盡所有人的心聲。業界誠摯期望韓
國瑜，若有機會當選，請把兩岸關係打好，「還我們陸客」。
韓國瑜表示，今天來和觀光業者座談，就是知道屏東旅遊業

界這幾年非常辛苦，他可以向大家保證，未來如果真有機會當
選，他保證「把台灣這塊招牌擦亮、擦光」，把人潮源源不絕
帶進台灣觀光。把台灣建設做好，讓沒來過台灣的想來台灣，
來過台灣的愛上台灣，離開台灣的懷念台灣，這樣，「我們的
觀光就大成功」。
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■韓國瑜出席觀光業者座談。 中央社

■■台灣貿易中心服務業推台灣貿易中心服務業推
廣相關負責人張惠毓廣相關負責人張惠毓（（圖圖
左左））和和宏智國際集團董事宏智國際集團董事
長韓佳宏長韓佳宏（（圖右圖右））。。
香港文匯報記者章蘿蘭香港文匯報記者章蘿蘭攝攝

■■丘比國際智權公司總經丘比國際智權公司總經
理王美惠理王美惠。。
香港文匯報記者章蘿蘭香港文匯報記者章蘿蘭攝攝


